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AUDIÊNCIA PÚBLICA – PRESTAÇÃO DE CONTAS DA SECRETARIA 
MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO E GERAÇÃO DE 
EMPREGOS. 
 
Ata da décima primeira audiência Pública, realizada na Câmara de Vereadores 
“Palácio Deputado José de Souza Cândido”, nas dependências do Plenário 
“Francisco Marques Figueira”, cujo prédio fica situado na rua dos Três 
Poderes, nº 65, Jardim Paulista, em Suzano-SP. 
 
Aos 13 dias do mês de junho de 2.022 às 17h32 deu-se início à décima 
primeira audiência pública do Segundo Exercício da Décima Oitava 
Legislatura, sob a presidência do Ver. Joaquim Rosa – Presidente da 
Comissão Permanente de Economia – que cumprimentou a todos os 
presentes e, em nome de Deus e da Pátria, declarou aberta a sessão e 
anunciou:  
 
Esta Audiência Pública, presidida pela Comissão Permanente de Economia, 
tem por finalidade analisar a prestação de contas, de ações do 1º 
quadrimestre de 2022 por parte da Secretaria Municipal de Desenvolvimento 
Econômico e Geração de Empregos, nos termos da Lei Orgânica Municipal, 
Regimento Interno desta Casa de Leis e em especial da Resolução nº 
005/2021. 
 
O Presidente nomeou uma comissão formada pelos vereadores Leandro Alves 
de Faria, Artur Takayama e Edirlei Junio Reis para recepcionar no Plenário o 
Secretário Municipal de Desenvolvimento Econômico e Geração de Empregos, 
Sr. André Mauricio Loducca.  
 
Para compor a mesa o Presidente convidou o Secretário Municipal de 
Desenvolvimento Econômico e Geração de Empregos, Sr. André Mauricio 
Loducca. 
 
Estavam presentes também os vereadores Marcos Antonio dos Santos – 
Maizena, Givaldo F. Santos – Baiano da Saúde, e José Oliveira.  
 
A seguir, o presidente passou a palavra ao Secretário de Desenvolvimento 
Econômico e Geração de Empregos, para fazer suas considerações iniciais. 
O secretário André Loducca, iniciou seu pronunciamento agradecendo o 
convite, bem como a oportunidade de apresentar as realizações de sua pasta 
aos nobres vereadores. 
 
Esclareceu que sua secretaria está estruturada sobre três pilares: Respeito ao 
Meio Ambiente, Crescimento Econômico e Qualidade de Vida. 
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Quanto ao Meio Ambiente tem por objetivo a inovação para o cuidado com as 
pessoas e o planeta. No que diz respeito ao crescimento econômico tem foco 
na criação sustentada de riquezas, na produção adequada às necessidades 
dos mercados e finalmente na Qualidade de Vida, a integração de indicadores 
econômicos e sociais.   
 
Em seguida, passou a relatar os trabalhos e ações realizadas, no 
quadrimestre, a saber:  
 
Ressaltou que o objetivo principal da gestão se concentra no 
desenvolvimento econômico e social. Discorreu sobre os setores produtivos 
alinhados com o governo, com destaque para os objetivos do 
desenvolvimento sustentável e o pacto global, nos quais estão inseridos: 1 – 
Erradicação da Pobreza; 2 – Fome zero e agricultura sustentável; 3 – 
Trabalho decente e Crescimento Econômico; 4 – Indústria, Inovação e 
Infraestrutura;  5 – Redução das Desigualdades; 6 – Consumo e Produção 
Responsáveis; 7 – Parcerias e Meios de Implantação. 
 
Outro tópico detalhado foi Cidade Empreendedora, que engloba: 1 – O que 
fazemos e a Nossa Vocação; 2 – Compras Públicas; 3 – Abertura e 
Regularização de Empresas (VRE); 4 – Capacitação para Jovens e Adultos 
(SASPE); 5 – Aulas de Empreendedorismo em Escolas Municipais. 
 
Falou ainda sobre Governo Empreendedor para uma Cidade 
Empreendedora, composto de 3 unidades do Sebrae já avaliando a 
instalação da quarta unidade; Banco do Povo, Investe Suzano (criando um 
ambiente favorável) e o PAT – Posto de Atendimento ao Trabalhador. 
 
Detalhou que para fazer funcionar sua secretaria, possui a seguinte estrutura 
e departamentos: Agricultura – Incra – Centrus e Centrus Norte, onde estão 
os departamentos Protocolo, Sebrae Aqui, Banco do Povo, Suzano Mais 
Emprego e PAT. Há ainda o depto de Relações Institucionais que trabalham 
com empresas e terceiro setor, Projetos & Parcerias e Turismo e Artesanato. 
 
Com relação à Agricultura apresenta os seguintes dados: 
 
Ações com agricultores e Parceiros = 74 
 
Banco de Alimentos/PAA = 19 
 
Alimentos doados a entidades (toneladas) = 21.5 
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Produtores atendidos = 120 
 
Centrus Norte – atendimentos = 5.119; Relações Institucionais = 274 visitas; 
Demandas e Solicitações = 40; Fundo Social e Assistência Social = Cestas 
básicas, Empilhadeiras, Paleteiras, Guinchos, Roupas de Cama, Higiene 
Pessoal, Intermediações de apoio de empresas junto ao terceiro setor. 
Quanto à Articulação Institucional tem atuação na Implantação da 
Coordenação de Projetos e Parcerias com ações no sentido de: Fortalecer 
ações em conjunto com outras secretarias e setor produtivo de Suzano, 
Articular recursos e instrumentos para dinamização da atividade produtiva e 
da inovação, Atuação em Conselhos – estratégica orientada para resultados 
(ex. atração de recursos via destinação fiscal), Conselho de Desenvolvimento 
Econômico. 
 
Quanto ao Turismo:  
 
Núcleo Diretor – Conselho de Turismo: aproximação para fortalecimento; 
Revisão do Termo de Referência para novo chamamento ao Plano Diretor do 
Turismo; Trabalho junto ao Condemat para desenvolvimento de uma 
comissão mista em benefício do Distrito Turístico do Alto Tietê; Trabalho 
junto ao COMTUR e outros “players” de interesse para o desenvolvimento de 
um APL na região de Palmeiras. 
 
Quanto ao Programa “Artesanato é Turismo”, reativando a Loja do Artesão 
com validação do projeto com ampliação do escopo – comercialização de 
artesanato + floricultura + café + cultura. Reativação também da Feira do 
Parque Max Feffer – retomada econômica após a fase aguda da pandemia; 
Planejamento de Identidade e Controle Operacional – Uniforme, identificação 
de barracas e automóveis, etc. Realizações no primeiro quadrimestre 14 
feiras de artesanato, mais Mega Natal e Dia Das Mães. Atualmente se 
encontram cadastrados 267 artesãos com carteira municipal. 
 
Em seguida, apresentou a estrutura atual do Centrus Paulo Portela 
destacando que conta com quase 450 servidores municipais e 
aproximadamente 500 atendimentos diários, que atuam nas seguintes 
seções: 
 
Protocolo – Isenção de Impostos – Recadastramento Municipal – Recursos 
de Multas – Recebimento de Currículos e encaminhamentos para entrevistas 
– Abertura de Empresas – Crédito ao MEI e informações do SEBRAE, com o 
seguinte volume de atendimentos: Banco do Povo = 437 atendimentos e10 
contratos que totalizaram R$ 155.388,38; SEBRAE = 780 atendimentos com 
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674 formalizações; Suzano Mais Emprego com 363 vagas e análise de 9.684 
currículos e 4.279 encaminhamentos; CAGED = 502. 
 
Esclareceu também sobre os projetos em andamento e ações previstas para 
serem colocadas em funcionamento. Discorreu sobre o INDES – Instituto 
Nacional de Desenvolvimento Econômico e Social, antiga Fundação Orsa, 
com a qual faz parceria. Está funcionando num imóvel que a Secretaria paga 
o aluguel e, ao mesmo tempo faz uma aproximação. Mantém vários cursos 
dentre os quais, Word, Excel, secretariado, vendas, administração, etc. Neste 
quadrimestre foram 51 cursos atendendo 9.450 participantes. 
Enfatiza que vai trabalhar muito forte no Conselho de Desenvolvimento 
Econômico e Fundo de Desenvolvimento Econômico onde irá precisar do 
apoio desta Câmara, para revisar a lei, tornando-a mais moderna, mais 
dinâmica. 
 
Discorreu também sobre os “Arranjos Produtivos Locais – APL, com foco 
principal no segmento de Turismo, estando, inclusive, fazendo parceria com o 
Sebrae. Falou também sobre o Portal do Empreendedor, onde pretende 
ativar e movimentar o atendimento aos interessados em emprego, análise de 
currículos, etc; Portal de Empregos, incluindo cursos e EAD, cursos junto ao 
SASPE para aumentar a empregabilidade, Projetos para Idosos, para 
estimular os idosos a continuar produzindo, restabelecendo a sua dignidade, 
realizando um trabalho de preparação para reinserção deles no mercado de 
trabalho, em funções compatíveis com suas habilidades, lançamento dos 
“Citys Book”, em parceria com o setor de comunicação, incluindo novas 
secretarias e ações possibilitando uma ampla divulgação, dos benefícios 
existentes possibilitando o interesse de novas empresas pela cidade. 
 
Informou sobre os projetos a serem desenvolvidos como a instalação do 
“Centrus” no distrito de Palmeiras, a parceria com o Senac, cedendo espaço 
para as suas  atividades na cidade, parceria com a Jucesp proporcionando 
facilidades para obtenção de certidões e outros documentos, proporcionar 
informações da receita sobre o setor produtivo da cidade, melhorar o 
funcionamento do comércio de rua, trabalhar junto à secretaria de 
Planejamento, visando a readequação da poluição visual da cidade – projeto 
“Cidade Limpa”, trabalhar no sentido de melhorar a Lei de Incentivo Fiscal, 
PPP (parcerias público privadas), entre outras ações de fomento e estímulo à 
instalação de novas empresas e negócios em Suzano, estabelecendo uma 
via de mão dupla com outras secretarias e apoio da Câmara Municipal, 
enaltecendo ainda, que novas empresas só virão para a cidade na medida 
em que houver uma Segurança Pública que funcione, Saúde decente e 
Educação eficaz.    
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Finalizando sua explanação o Sr. Secretário agradeceu aos senhores 
vereadores pela oportunidade de vir a esta Casa de Leis mostrar todo o 
trabalho desenvolvido à frente da Secretaria de Desenvolvimento Econômico 
e Geração de Empregos, bem como pela receptividade de todos seus 
integrantes.  
 
A seguir colocou-se à disposição dos nobres edis, para responder suas 
perguntas e prestar os esclarecimentos necessários. 
 
O presidente franqueou a palavra para perguntas dos senhores 
vereadores.  
 
O vereador Leandrinho, foi o primeiro a perguntar: Primeiramente 
parabenizou o secretário e toda a sua equipe. Disse ter ficado contente com 
os dados apresentados e gostaria que o secretário esclarecesse sobre a 
facilidade de abrir empresas, via rápida, etc. e falasse também sobre o novo 
“site” de emprego, bem como se as 363 vagas de emprego se referem 
apenas ao primeiro quadrimestre de 2022. 
 
Respondendo o secretário Loducca disse que as empresas que investem na 
cidade têm que ter condições técnicas. Suzano tem sido muito procurada. O 
Via Rápida (VRE) está funcionando muito bem em Suzano. A Lei de 
Ocupação do Solo tem ajudado muito. 
 
Atualmente o sistema tem favorecido muito porque documentos podem ser 
obtidos virtualmente (Ex. Alvarás, Certidões, etc.) e resolve no “site”. 
 
O Vereador Leandrinho acrescenta que a parceria entre Executivo e 
Legislativo tem favorecido muito, no sentido de aprovação de todos os 
projetos enviados pelo Executivo. 
 
Outra pergunta do vereador Leandrinho é sobre o Centro de Palmeiras. Tem 
dados de melhoria? 
 
Quantas PPP (Parcerias Público Privadas) foram realizadas em Suzano? 
 
Com relação a esta última pergunta (PPP) o secretário informa que até hoje 
nenhuma foi realizada. Estão tentando realizar algumas. 
 
Quanto ao Centro de Palmeiras, estão tentando concretizar a PPP do 
Terminal que vão construir lá. Acha que até o final do ano já terão 
conseguido. 
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O vereador solicitou ao setor de comunicação para fazer essas publicações 
nas redes sociais. 
 
O segundo a questionar o secretário foi o vereador Edirlei Junio 
Reis. 
 
Primeiro, agradeceu ao secretário Loducca, aos diretores Marcos Manrique e 
Arrones e à secretária Débora, a presença nesta audiência. Pediu ao 
secretário que comentasse qual a importância do trabalho no município e o 
que pode ser feito para tirar o pessoal da informalidade, para se tornar um 
empreendedor. 
 
Resposta do secretário: Esclareceu estimula o pessoal para se tornar um 
microempreendedor Individual – MEI. Há estímulo para emitir Nota Fiscal o 
que possibilita saber quantos estão atuando. Sugere sempre que façam 
cursos no Sebrae para melhorar a situação. 
 
O terceiro a perguntar foi o vereador Artur Takayama. Parabenizou o 
secretário e seus assessores, Débora, Arrones e Marcos e fez duas 
perguntas: 
Em 30 de maio de 2021 foi matéria do jornal DS de Suzano, que “a pandemia 
barra andamento do projeto Cidade Limpa”. Gostaria que o Sr. Explicasse um 
pouco sobre isso e outra: Sobre o Mercado Municipal. Se os feirantes terão a 
possibilidade de ter uma vaga no Mercado Municipal. 
 
Respostas: A Lei da Cidade Limpa já existe. O problema é colocar isso em 
prática. Por exemplo, o que foi feito em Mogi está sendo mudado. 
 
Primeiro, quando a pessoa for abrir um negócio deve ser informado sobre a 
fachada. Tem que se adequar à lei. Outra coisa: Datas comemorativas não 
fazer faixas de publicidade, mas é difícil proibir. 
 
Segundo, estamos saindo de uma grave crise e mexer na publicidade está 
sendo complicado. 
 
Outra pergunta: O comerciário pergunta: Posso fazer reforma na minha 
fachada? 
 
Resposta: A comunicação visual tem mudado muito atualmente. Não tem 
necessidade de mexer com quem já tem. 
 
O vereador agradeceu as respostas e os comerciantes devem ficar mais 
tranquilos. 
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O secretário acrescentou que ainda não tem nada definido sobre o que vai 
ser feito quanto à aplicabilidade da Lei da Cidade Limpa. 
 
Com relação ao Mercado Municipal se houver mais de um interessado no 
mesmo negócio, deve haver sorteio. Deverá ser analisado qual o ramo do 
negócio do interessado e haverá um Centro Público de Chamamento. Serão 
criadas regras para avaliação, tais como: prestigiar comerciantes locais, 
tempo de atuação no comércio, etc.  
 
O quarto vereador a perguntar foi o vereador Zé Oliveira. 
 
Inicialmente parabenizou o secretário e sua assessoria dizendo da 
importância da audiência pública. 
 
Pergunta: Diz ser vereador da Região Norte da cidade e há alguns anos a 
região norte vem se desenvolvendo muito. Qual a possibilidade de haver 
instalação de bancos na Região Norte? Outra coisa: Com relação ao 
Mercado Municipal quer saber se já há algum avanço nesse sentido. 
 
Resposta: O mercado Municipal já está bem adiantado. Será ao lado do 
Largo da Feira. 
O secretário diz que na sua opinião a região norte também poderá ter um 
“Centro de Tradição Nordestina”. Diz que o Alto Tietê detém 5.5. do PIB do 
Estado de São Paulo. 
 
Acrescenta que a região norte cresceu muito e o Banco está para chegar. A 
CEF (Caixa Econômica Federal) já está em negociação. Acha que até o final 
do ano deve abrir uma agência lá. 
 
A seguir o presidente da sessão vereador Joaquim Rosa, informa que não 
havendo mais vereadores inscritos nem perguntas de internautas, passa a 
palavra para o senhor Secretário, para suas considerações finais. 
 
O Secretário agradeceu o convite da Comissão Permanente de Economia 
através de seu presidente Joaquim Rosa, bem como agradeceu a todos os 
vereadores presentes, pela oportunidade de estar na Casa de Leis, reiterou a 
importância do Desenvolvimento Econômico e Geração de Empregos e a 
parceria com o Legislativo, que tem a responsabilidade de elaborar as leis e 
cobrar do Executivo a sua aplicabilidade, além de debater questões ligadas 
ao Desenvolvimento Econômico, de interesse de todos os munícipes. 
Reiterou sua disposição de ficar à disposição dos nobres edis para todo e 
quaisquer esclarecimentos. 
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O senhor Presidente finalizou agradecendo a presença do secretário, dos 
colaboradores Débora, Marcos Manrique e Prof. Arrones. Enalteceu também 
a parceria entre Executivo e Legislativo. Se a cidade não estiver bem, não 
atrai novas empresas. Ficou feliz com os questionamentos dos vereadores, 
agradeceu a presença de todos, especialmente dos vereadores Leandro de 
Faria- PL – Leandrinho, Artur Takayama-PL, Marcos Antonio dos Santos PTB 
– Maizena, Givaldo F. Santos – PL- Baiano da Saúde, e José Oliveira – PDT , 
dos servidores desta casa, e nada mais havendo a ser tratado, às 18:39 hs 
deu por encerrada a Audiência Pública da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico e Geração de Empregos.  
 
Acompanharam a Audiência Pública, Agente Administrativo Raziel Shinosuke 
Ueda, Assessora técnica de Comunicação Tais Aranha, Coordenador das 
Comissões Permanentes Juvenal Antonio da Silva, Chefe de Serviços 
Legislativos Mayara Moreira de Brito, Auxiliar Administrativo Sidnei Roberto 
da Silva, Diretor Legislativo Douglas Francisco Martins da Silva, Diretor 
Jurídico Eric Trimboli e Ouvidora Pamela da Silva Araujo, Fotógrafo Ricardo 
Bittner Silva. 

 
 

PLENÁRIO FRANCISCO MARQUES FIGUEIRA, 13/06/2022 
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